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беженцы

В лагерь для беженцев превра-
тилась школа-интернат в Ка-
менске-Уральском Свердлов-
ской области. Сегодня там на-
лаживают мирную жизнь три 
десятка выходцев из Украи-
ны, которые вынуждены были 
оставить свои дома. 

— Мне до сих пор страшно, 
когда вспоминаю, как над 
нами кружили военные само-
леты, — говорит Валентина По-
пова из Донецкой области. На 
Урал она приехала с внучка-
ми, захватив только докумен-
ты и немного одежды. 

Власти уточняют, что в 
ближайшее время ожидается 
прибытие еще нескольких де-
сятков семей. К их приему все 
готово: такой же лагерь орга-
низован в одном из общежи-
тий Нижнего Тагила. 

Понятно, что от Украины 
до Урала путь неблизкий и на 
вынужденное путешествие 
решаются только те, кого 
здесь хоть кто-то способен 
поддержать: родные, друзья. 

Николая Д. из Донецкой об-
ласти (фамилию он до сих пор 
предпочитает не называть, 
опасаясь мести) сначала при-
ютил волонтер Алексей Ла-

тин. Они познакомились в 
соцсети. Сейчас Николай сам 
снимает квартиру, а Алексей 
готов дать кров другим семь-
ям с Украины.

О проблемах беженцев го-
ворят во всех регионах УрФО. 
Власти Тюмени заявили, что в 
случае экстренного запроса 
без проблем разместят до ста 
семей одновременно. Выход-
цев с Украины  уже принима-
ет пункт временного разме-
щения. Более десятка семей 
прибыли и на Южный Урал, 
вынужденных переселенцев 
оперативно ставят на мигра-
ционный учет.

Многие из них говорят о 
желании остаться в России 
навсегда. А главное — о том, 
что не хотят быть иждивенца-
ми. Приезжие рассчитывают 
как можно быстрее оформить 
документы, дающие возмож-
ность  зарабатывать на жизнь. 
А с этим пока проблемы. Пос-
ле по становки на учет бежен-
цам дают три месяца на офор-
мление своего статуса, а про-
длить этот срок можно только 
при наличии разрешения на 
временное проживание. Пока 
эти вопросы решаются очень 
медленно. Не успеешь с доку-
ментами — становишься неле-

галом, и тебя могут отправить 
обратно — на неприветливую 
родину. 

В Федеральной миграцион-
ной службе уверяют: если 
кризис на Украине затянется, 
регистрация ее граждан бу-
дет продлена без дополни-
тельных условий.

Как сказал вице-премьер 
Дмитрий Козак, правитель-
ство РФ готовит целый пакет 
документов, касающихся под-
держки украинских пересе-
ленцев. Речь идет не только о 
получении права на времен-
ное убежище, но и о выплате 
пособий и оказании бесплат-
ной медицинской помощи.

Экстренные меры необхо-
димы, уверены и депутаты из 
регионов. На днях представи-
тели Заксобрания Свердловс-
кой области направили обра-
щение в правительство РФ с 
просьбой помочь беженцам.

Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Высший класс

Трое южноуральцев сдали ЕГЭ  
на 100 баллов по двум предметам 

НА ЮжНОМ Урале трое школьников добились наивысшего результата по ЕГЭ сразу по двум 
предметам. Выпускница школы №5 с углубленным изучением математики Магнитогорска 
набрала сто баллов на экзаменах по русскому языку и физике, челябинец из гимназии № 1 — по 
русскому и химии, а ученица Рощинской средней школы — по русскому и литературе. В этом 
году 95 экзаменационных работ получили сто баллов — в два раза меньше, чем в прошлом.

Они совершили 

поступок
В Екатеринбурге наградили юных героев

Хорошая новость

 Надежда Гаврилова, 
Екатеринбург

В Екатеринбурге своих геро-
ев нашла учрежденная в 2013 
году фондом социально-куль-
турных инициатив премия 
«Горячее сердце». Эта награ-
да присуждается детям и мо-
лодым людям в возрасте до 23 
лет, совершившим мужест-
венные поступки, сумевшим 
побороть недуг или спасти 
чью-то жизнь. 

Как сообщили в пресс-
службе полномочного пред-
ставите ля прези дента в 

УрФО, в оргкомитет посту-
пило 1497 представлений от 
государственных, обще-
ственных организаций и фи-
зических лиц из 76 регионов 
России. В итоге премии удос-
тоились 128 человек, 18 из 
которых — жители регионов 
УрФО.

К примеру, 14-летняя че-
лябинка Евгения Бевзак в ап-
реле 2013 года поймала вы-
павшего из окна второго эта-
жа 4-летнего ребенка. Они 
вместе упали, получив уши-
бы и ссадины. женя побежа-
ла в ближайшую больницу, 
где им оказали помощь. А 
трое парней из Свердловской 

области — Максим Мурашов, 
Андрей Березин и Тимур На-
чкебия — в сентябре 2012 года 
спасли двух 9-летних девочек 
от педофила. 54-летнего муж-
чину, пытавшегося надру-
гаться над малышками, мо-
лодые люди поймали и доста-
вили в полицию. 

Всех юных героев из УрФО 
наградили нагрудным зна-
ком «Горячее сердце». Кроме 
того, они поедут отдыхать во 
всероссийские детские цент-
ры «Орленок» и «Смена».

В трудной жизненной ситуации 
эти ребята сумели проявить 
свои лучшие качества. 
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Неотложка поможет скорой
ЗдравооХранение

Два новых пункта неотложки открыты 
в столице Южного Урала — в детской по-
ликлинике № 8 на ул. Чичерина, 22 и в 
поликлинике №1 на Российской, 200. 
Таким образом, в Челябинске заверше-
но формирование системы оказания 
неотложной помощи, призванной сни-
зить нагрузку на скорую. 

Как сообщили в мэрии, сейчас в го-
роде работают 11 пунктов, обслужи-
вающих взрослых челябинцев, и шесть 
— детей. Интересно, что службу «быст-
рого реагирования» для взрослых в 
Челябинске начали создавать недавно 
— с 2013 года. За прошлый год и первый 
квартал нынешнего скорая передала 
пунктам неотложки 16 тысяч вызовов. 
По прогнозам, такой «передел» снизит 
нагрузку на скорую помощь на 15—20 
процентов. 

— Неотложная помощь рассчитана 
на хронических больных, — пояснила 
начальник горздрава Наталья Горлова. 
— Экстренные и тяжелые случаи оста-
ются за скорой. Есть критерии оказа-
ния неотложной и скорой помощи. Но 
людям не обязательно в них разби-
раться: проще набрать номер поликли-
ники или «03». 

Как утверждают в горздраве, врачи 
должны приехать не более чем через 
час. Сначала пункты неотложной по-
мощи работали с 8.00 до 20.00. Но пос-
ле изучения динамики звонков выяс-
нилось, что челябинцы вызывают вра-
ча в основном после восьми часов вече-
ра. Сейчас звонки принимают с 10.00 
до 22.00. В будущем некоторые пункты 
планируется перевести на круглосу-
точный режим работы. 

Кстати, в городе Коркино Челябинс-
кой области прошел день здоровья. На 
стадионе «Горняк» все желающие мог-
ли измерить давление, рост, вес и по-
лучить рекомендации по здоровому 
образу жизни. Особое внимание кор-
кинцев привлекли «курящие куклы», 
которые демонстрировали, что проис-
ходит с легкими человека при вдыха-
нии табака. 

В региональном министерстве здра-
воохранения отметили, что подобные 
мероприятия намечены во всех райо-
нах области. Уже на следующей неделе 
с пользой для здоровья проведут вре-
мя жители Челябинска, Миасса, Ет-
кульского, Увельского и Нагайбакско-
го районов.

Александр Скрипов,  
Челябинск

Надежный кров

кОнтакт

Адреса пунктов приема гу-
манитарной помощи укра-
инским беженцам в Екате-
ринбурге: ул. 8 Марта, 21, 
пр. Ленина, 7. 

Время строить для детей
инициатива

Несколько строительных компаний бе-
рутся сдать в Тюмен ской области в ны-
нешнем году и за два последующих года 
минимум шесть дошкольных учрежде-
ний. В рамках соглашений о государс-
твенно-частном партнерстве (ГЧП) биз-
нес обязуется возвести объекты на кор-
поративные средства. В свою очередь, 
муниципалитеты дали слово незамед-
лительно выкупить строения после их 
ввода в эксплуатацию.

Так, в ближайшие полгода появятся 
новые детские сады в двух микрорайо-
нах регионального центра. Они рассчи-
таны на пребывание пятисот детей. Еще 

больше малышей смогут принять уч-
реждения, которые будут построены в 
Тюмени благодаря ГЧП в 2015—2016 го-
дах. Сегодня региону не хватает 2315 
мест для детей в возрасте до 3 лет. Роди-
тели тех, кто по старше, проблем не ис-
пытывают, утверждает глава департа-
мента образования и науки Алексей 
Райдер. 

Кстати, в самой Тюмени зарегист-
рировано уже 36 частных детских са-
дов. Чтобы их услуги стали доступнее, 
власти сдают помещения в аренду по 
льготной цене, предоставляют вла-
дельцам учреждений целевые субси-
дии и займы. 

Иван Ман, Тюмень
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После реконструкции открылась поли-
клиника Центральной районной боль-
ницы в городе Реже Свердловской об-
ласти. Этого события местные жители 
ждали без преувеличения несколько 
десятилетий. Капитального ремонта в 
поликлинике не было с момента ее от-

крытия более 30 лет назад. Сейчас в ле-
чебном учреждении сделана перепла-
нировка помещений, заменен лифт, 
системы отопления, канализации, элек-
тро- и водоснабжения, установлены 
современные стеклопакеты, двери и 
сантехника.
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Делить или не делить?
На Урале пройдет опрос по реформе 
системы местного самоуправления

270 тысяч екатеринбуржцев выскажут свое мнение по поводу возможного разделения горо-
да на отдельные муниципалитеты. Председатель избирательной комиссии Екатеринбурга 
Илья Захаров уточнил, что обход квартир и заполнение опросных листов — одна из форм уче-
та мнения горожан. Депутаты гордумы вправе назначить голосование по вопросу преобразо-
вания Екатеринбурга, проводимое по правилам референдума. 

Семь раз отрезали
что изменит в жизни челябинцев реформа местного самоуправления

АктуАльно

 Александр Скрипов, Челябинск

челябинск стал первым мегаполи-
сом России, в котором муници-
пальные выборы пройдут по ново-
му принципу. станет ли власть 
ближе к народу? Появится ли боль-
ше возможностей у простого челя-
бинца что-то реально изменить в 
жизни города? На эти и другие воп-
росы в интервью «РГ» ответила 
председатель избирательной ко-
миссии челябинской области Ири-
на старостина. 

Как случилось, что Челябинск стал 
первопроходцем в реализации новой 
реформы местного самоуправления?
И р И н а  Ста р о Ст И н а: В своем послании 
Федеральному собранию в декабре 
2013 года президент уделил много 
внимания вопросам реформирова-
ния местного самоуправления. В свя-
зи с тем, что в 2014 году в челябинске 
предстоят выборы депутатов городс-
кой Думы, стало понятно, что нов-
шества коснутся в первую очередь 
нас. Наши депутаты начали изучать 
основные положения реформы сразу 
после поступления соответствующе-
го законопроекта в Госдуму. Обсуж-
дение было бурным и долгим. В итоге 
пришли к общему мнению, что ре-
форма местного самоуправления 
нужна.

Ирина Аркадьевна, расскажите о 
сути изменений в системе управле-
ния Челябинском?
И р И н а  С та р о С т И н а: челябинский го-
родской округ делится на семь муни-
ципальных образований внутри го-

рода. территориально они совпадают 
с существующими ныне районами. В 
каждом из них появится представи-
тельный орган власти — совет депута-
тов.  В шести районах города будет по 
25 депутатов, в Центральном районе, 
где меньше всего жителей, — 20. Они 
из своего состава выберут главу райо-
на. Главу администрации назначат на 
конкурсной основе. Меняется и прин-
цип формирования челябинской го-
родской Думы: каждый районный со-
вет делегирует по семь человек из 
своего состава в представительный 
орган челябинска. При этом они ос-
танутся районными депутатами. та-
ким образом, следующий состав гор-
думы будет состоять из 49 депутатов, 
а не из 37, как сейчас. Они, в свою оче-
редь, выберут главу города — предсе-
дателя Думы и назначат главу адми-
нистрации.

Интересно, что избираться в 
совет депутатов можно с 18 лет, а 
вот быть главой района — только с 
21 года.

В последние годы депутатами, как 
правило, становились люди состоя-
тельные. Что, впрочем, неудивитель-
но: требовались немалые суммы на 
ведение предвыборной кампании. 
Проще ли будет при новой системе 
войти во власть людям с активной 
жизненной позицией, но не имеющим 
больших денег?
И р И н а  С та р о С т И н а: Это совершенно 
однозначно. Появятся еще 133 депу-
тата — это прекрасная возможность 
проявить себя энергичным людям, 
которые способны не только решать 
свои вопросы, но и отстаивать инте-
ресы населения. При этом надо иметь 
в виду, что количество избирателей в 

округе снизилось в среднем до пяти 
тысяч человек. Поэтому избиратель-
ную кампанию можно фактически 
вести, лично встречаясь с жителями, 
а это не требует каких-то значитель-
ных средств. Разве что кандидату 
придется потратиться на объявления 
о предстоящей встрече с избирателя-
ми. Можно вообще пешком обойти 
каждый двор.

Некоторые челябинцы критически 
оценивают увеличение количества на-
родных избранников до 170 человек. А 
как вы считаете, не слишком ли много 
в областном центре будет депута-
тов?
И р И н а Ста р о Ст И н а: Депутаты Заксоб-
рания выбрали ту модель реформы, 
которая предполагает минимально 
возможное число депутатов. Если же 
челябинцев беспокоит увеличение 
расходов на содержание районных 
советов, то тут уместно сказать, что 
депутаты деньги получать не будут. 
Это некое почетное звание и возмож-
ность работать во власти, делать что-
то полезное для людей, для города. 

Не является ли новая реформа само-
управления возвращением к советской 
системе? Ведь во времена СССР тоже 
существовали районные советы депу-
татов…
И р И н а  С та р о С т И н а : Как говорится, 
новое — это хорошо забытое старое. 
Но по сути эта система управления 
решает современные задачи на дру-
гом витке исторического развития. 
Кстати, в советские годы депутатов 
было намного больше. только в од-
ном советском районе челябинска 
— более 200...

Есть у реформы узкие места или под-
водные камни?
И р И н а  С та р о С т И н а: Были сложности 
при нарезке округов. теперь надо 
найти помещения для районных де-
путатов. требует детальной прора-
ботки и вопрос финансирования но-
вых муниципальных образований.  

Ирина Аркадьевна, нет ли у вас опа-
сений, что выборы по новой системе 
могут не состояться: не найдется 
столько желающих баллотировать-
ся в депутаты, население проявит 
пассивность?

И р И н а  С та р о С т И н а : Опасений нет. 
Большую заинтересованность прояв-
ляют политические партии. Оно и по-
нятно. Выборы районных советов 
первого созыва будут проходить, что 
называется, с чистого листа. Если при 
старой системе в депутаты проходи-
ли представители практически одной 
партии, то теперь есть возможность 
проявить себя и другим объединени-
ям. Кроме того, горожане звонят в из-
бирком, спрашивают, где они могут 
встретиться с кандидатами.

Можно сказать, что предвыборная 
кампания набрала обороты?
И р И н а Ста р о Ст И н а: Да, идет активное 
выдвижение кандидатов. Оно про-
длится до 1 августа. Времени для ве-
дения кампании не так много.

Существует мнение, что нынешним 
депутатам гордумы будет сложно пе-
реизбраться по новой системе…
И р И н а  С та р о С т И н а: я так не думаю. 
Если раньше в округе было 20 тысяч 
избирателей, то теперь — от 3,4 до  
6 тысяч. И если депутат активно ра-
ботал, смог заручиться поддержкой 
20 тысяч горожан, то он способен 
одержать победу и на «маленьком» 
участке. Многих депутатов хорошо 
знают в школах, на предприятиях.

Возможны ли выборы по новой систе-
ме в других городах Южного Урала?
И р И н а Ста р о Ст И н а: Да, если челябинс-
кий опыт окажется удачным, то «зе-
леный свет» для реформы загорится 
в Магнитогорске, Златоусте, Миассе. 
тем более что в этих городах в следу-
ющем году пройдут муниципальные 
выборы.   

ключевой вопроС

Что дает реформа людям? Учиты-
валось ли при ее проведении мнение 
горожан?
И р И н а  С та р о С т И н а: Простому челя-
бинцу реформа дает больше возмож-
ностей для решения проблем своего 
двора, микрорайона. Одно дело под-
нимать вопрос на уровне миллионно-
го города и совсем другое — на уровне 
района. Повышается вероятность 
того, что народный избранник свои-
ми глазами видел, к примеру, детскую 

площадку, которая требует благоуст-
ройства, знает, где она находится. 
Есть и чисто географическое преиму-
щество — не надо ехать в центр города 
на прием к депутату. Да и вообще, 
практика показывает: многие вопро-
сы проще решать на месте. Мнение 
горожан при принятии решения о ре-
форме, безусловно, учитывалось. На 
публичных слушаниях представите-
ли общественности одобрили ее кон-
цепцию. 

Ирина Старостина: В Челябинске 
появятся еще 133 депутата — это 
прекрасная возможность проявить 
себя людям, которые способны 
отстаивать интересы горожан.

цифра

19
миллионов рублей
потратят на проведение муниципальных 
выборов в Челябинске в 2014 году

Всю информацию о муниципальных 

выборах в Челябинске можно най-

ти на сайте облизбиркома  

www.iksrf74.uu.ru

На заметку

Муниципальные выборы в Челя-

бинске намечены на 14 сентября. 

В этот же день состоится и глав-

ное политическое событие регио-

на — выборы губернатора Челя-

бинской области. 
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Проблема

 Анна Колесник,  
Свердловская область

Несколько лет назад жизнь семьи 
Ивановых из города Тавды на севе-
ре Среднего Урала кардинально 
изменилась: их единственному 
сыну Алексею поставили диагноз 
«аутизм». Однако родители не сда-
лись и смогли спасти ребенка.

Битва за выживание

Ивановы — обычная молодая се-
мья. 30-летний Сергей — автомеха-
ник, 27-летняя Наталья — домохо-
зяйка. Своего первенца они ждали с 
радостью и пару лет не видели ника-
ких отклонений в развитии Алеши. 
Только когда он пошел в детский сад, 
воспитатель заметила, что ребенок 
не такой, как все: не играет с детьми, 
не реагирует на слова старших — 
будто замкнулся в себе. Педагог по-
советовала показать малыша докто-
рам. Те поставили диагноз, прозву-
чавший, как приговор, — аутизм.

— Я спросила, что это за болезнь. 
Медики отрезали: «Это психичес-
кое расстройство, почитайте о нем в 
Интернете». На первом же сайте уз-
нала, что это неизлечимое заболева-
ние: ребенок не развивается, не раз-
говаривает. У меня земля ушла из-
под ног, — вспоминает Наталья.

Чем взрослее становился маль-
чик, тем больше проявлялся недуг. 
Алеша рос не просто замкнутым, но 
еще и неуправляемым — кричал и 
плакал по малейшему поводу. Как 
оказалось, аутисты привыкают к 
определенному порядку и все новое 
у них вызывает панику. Так и с Алек-
сеем: родители вели его в садик по 
одной улице, а возвращались по дру-
гой. Если маршрут хоть немного от-
клонялся, ребенок начинал кричать 
и сопротивляться. 

— Окружающие говорили, что я 
плохая мать — не могу утихомирить 
сына. Советовали хорошенько его 
отшлепать. Но за что? Аутисты ведь 
не понимают, что делают, не могут 
себя контролировать. Их болезнь не-
заметна, поэтому многие считают 
таких детей избалованными, — взды-
хает Наталья.

В областной психиатрической 
больнице малышу назначили лече-

ние и велели регулярно приезжать 
на прием. А когда ребенку исполни-
лось четыре года, медики заявили: 
Алеше необходимо лечь в больницу, 
одному, на несколько месяцев.

— Врачи пугали: иначе он в 15 
лет будет бегать за мной с топо-
ром. Но как я могла оставить сына 
одного, ведь он так боялся всего 
нового. Медики же были непре-
клонны: оставляйте или забирай-
те. Я была в отчаянии: как за счи-
танные минуты решить судьбу 
ребенка? — вспоминает Наталья 
Иванова. 

Молодая мать решила сама бо-
роться за сына . Приема медикамен-
тов было недостаточно — мальчику 
требовались занятия для коррек-
ции поведения. В Тавде не нашлось 
никого, кто бы мог помочь. Ивановы 
каждые выходные ездили за 200 ки-
лометров в Тюмень к логопеду-де-
фектологу. Одна поездка занимала 
6—7 часов и обходилась в две тысячи 
рублей. 

— Наша жизнь напоминала борьбу 
за выживание: бесчисленные таб-
летки, визиты к врачам и частным 
специалистам. В месяц мы тратили 
на лечение минимум 30 тысяч руб-
лей. А средняя зарплата в Тавде — 10 
тысяч. При этом я не работала. Хоро-
шо, что муж трудился круглые сут-
ки, помогали родные. Мы даже два 
раза брали кредит, чтобы свозить 
Алешу на дельфинотерапию, после 
которой он менялся на глазах. Но все 
равно не покидало ощущение беспо-
мощности, — продолжает мать.

В конце концов усилия Ивановых 
увенчались успехом: к шести годам 
у Алеши прошли основные призна-
ки аутизма. Он начал общаться, улы-

баться, намного спокойнее себя вес-
ти. Теперь родители надеются, что 
мальчик сможет ходить в школу.

— Удивительно, но он в семь лет 
собирает конструкторы для детей 
10—12 лет, хотя даже мне трудно с 
ними справиться, — замечает мама.

Помощь всем миром

— В Свердловской областной пси-
хиатрической больнице детям с 
 аутистическими расстройствами 
оказывается вся необходимая по-
мощь, — рассказала «РГ» главный 
внештатный детский психиатр мин-
здрава Свердловской области Люд-
мила Ильяшева. — Стационарное об-
следование и лечение необходимо 
для уточнения диагноза, подбора те-

рапии и проведения психологичес-
кой, педагогической и социальной 
коррекции. Это длительный про-
цесс, поэтому он может занимать 
несколько месяцев. 

Людмила Ильяшева признается: 
врачи были бы рады, если б ребята 
находились в клинике вместе с ма-
терями. Специалисты тратят не-
мало сил, чтобы привить детям 
элементарные навыки самообслу-
живания, общения... Однако, когда 
маленькие пациенты возвращают-
ся домой, родители зачастую не 
знают, как с ними правильно обра-
щаться. Дети быстро забывают все, 
чему их научили, и результаты 
труда медиков сводятся на нет.

Именно поэтому в 2002 году в 
больнице были открыты две пала-
ты «Мать и дитя» и разработаны 
реабилитационные программы 
для детей и их матерей. Мамочки 
занимаются с психологами и лого-
педами, чтобы научиться правиль-
ному воспитанию и обучению де-
тей-аутистов. Однако понятно, что 
двух палат недостаточно.

— Претензии родителей законо-
мерны, — замечает Людмила Илья-
шева. — Но, к сожалению, наши воз-
можности ограничены. Хотя я счи-
таю, что мы многого добились в рам-
ках своих полномочий. Дальше про-
блему надо решать на государствен-
ном уровне: необходима комплекс-
ная система работы с детьми-аутис-
тами. Кроме того,  катастрофически 
не хватает специалистов. На Сред-
нем Урале всего 63 детских психиат-
ра на 800 тысяч детей.

— Свердловские психиатры дейс-
твительно делают все, что могут, — 
считает завкафедрой психиатрии 
Уральского государственного меди-
цинского университета, главный 
внештатный психиатр УрФО Конс-

тантин Ретюнский. — Но помимо ле-
чения детям нужна реабилитация и 
школьное обучение в специальных 
центрах.

Впрочем, эксперты подчеркива-
ют: многое зависит от семьи — на-
сколько она готова бороться за свое-
го ребенка. Например, в Москве и 
Санкт-Петербурге родители объ-
единились, чтобы сообща добивать-
ся решения своих проблем. И во мно-
гом благодаря их стараниям в этих 
городах появились центры со шко-
лами для детей-аутистов. Однако, по 
словам Людмилы Ильяшевой, сколь-
ко бы психиатры ни пытались спло-
тить уральских родителей, дальше 
чаепития дело не пошло.

А пока выходит, что без господдер-
жки здоровье детей во многом зави-
сит от кошелька их родителей. Если 
у семьи нет денег, ребенок рискует 
навсегда остаться выброшенным из 
жизни. Хотя, в конце концов, госу-
дарству выгоднее сделать из аутис-
тов полноценных членов общества, 
нежели потом всю жизнь содержать 
за свой счет.

Наедине с собой
Уральские родители в одиночку борются с тяжелым недугом детей

Каждая поездка в Тюмень к логопеду 
обходилась в две тысячи рублей

Пилотный урок
На Урале аутисты пойдут в школу 
вместе со здоровыми сверстниками

СВЕРДЛОВСКАЯ область стала одним из пилотных регионов, где дети-аутисты смогут хо-
дить в обычные школы. Специально для них разработают особые образовательные про-
граммы и методики, напечатают учебники и пособия. На реализацию проекта из федераль-
ного бюджета региону выделено 43 миллиона рублей. В общей сложности в эксперименте 
участвуют 90 школ из 17 регионов России.
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КаК с этим жить?

В России никто не подсчитывал коли-

чество детей-аутистов. Известны 

только те, кто стоит на учете, то есть 

самые тяжелые. Однако специалис-

ты отмечают, что только на Среднем 

Урале таких малышей сотни.

Судьба у них зачастую предопреде-

лена: лечение в клинике, затем — обу-

чение в коррекционном образова-

тельном учреждении или дома. В 

обычные школы аутистов почти не 

принимают — никому не хочется во-

зиться с особенными учениками. А 

после завершения учебы они обыч-

но доживают свой век дома либо в 

интернате для душевнобольных. 

Хотя на Западе уже давно выстроена 

системная работа с такими детьми, 

которая не ограничивается лечени-

ем: там действуют программы реаби-

литации, помогающие аутистам раз-

вить коммуникативные навыки, им 

доступно образование и все виды со-

циальной помощи. Благодаря этому 

люди, страдающие аутизмом, стано-

вятся полноценными членами обще-

ства: устраиваются на работу и даже 

создают семьи. Российские родите-

ли в одиночку бьются за своих детей, 

доказывая, что они не «шизофрени-

ки»  — надо лишь им помочь. 

— Мы никому не нужны! — в отчаянии 

восклицает жительница Екатерин-

бурга Оксана Полунина. — Моему 

сыну в детстве поставили неправиль-

ный диагноз, а когда выяснилось, что 

у него аутизм, время было упущено. 

Сына не взяли ни в садик, ни в школу. 

Я воспитываю его одна. Работать не 

могу: ребенку нужен постоянный 

уход. Денег ни на что не хватает. Вра-

чи говорят: отказывайтесь от сына 

или кладите его в психушку. Но как я 

могу его отдать?!

После общения с дельфинами дети-
аутисты меняются на глазах.
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Не уходи, любовь!
В Курганском загсе прошел день  
без разводов

В Кургане своеобразно отметили Всероссийский день семьи, любви и верности, который от-
мечается 8 июля. В этот православный праздник работники городского загса провели акцию 
«8 июля — день без разводов»: решившимся развестись курганцам они предлагали отложить 
принятие решения по столь непростому вопросу. напомним, 8 июля в россии вспоминают 
святых Петра и Февронию, жизнь которых является примером любви и верности. 

В 140 православных храмах Среднего Урала прошла акция «Подари солдату книгу». За месяц прихожане собрали более 
четырех тысяч книг для военнослужащих соединений, дислоцированных на территории Свердловской области. Книги 
передадут в молельные комнаты и храмы при воинских частях, а также в библиотеку окружного Дома офицеров.

Стоп-кадр
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Эффект бабочки
укушенную в египте девушку не пустили на родину

Подробности

 Ксения Дубичева, Екатеринбург

екатеринбурженка Марина не смог-
ла пересечь границу рФ. В аэропор-
ту Кольцово ее задержали, заподоз-
рив в использовании чужого пас-
порта. И неудивительно: лицо де-
вушки разительно отличалось от 
вклеенного в документ фото.

Путь на родину Марине прегра-
дила… бабочка. Проснувшись ут-
ром перед отлетом, Марина обнару-
жила на лбу следы от укусов. Винов-
ника — мотылька, отдыхавшего на  
тумбочке, Марина прихлопнула и 
убедилась, что именно он отведал 
ее крови. Почувствовав себя неваж-
но, девушка обратилась к врачу, ко-
торый за счет страховки обеспечил 
ее мазью и таблетками. Однако в са-
молете Марине стало совсем плохо.

— За 6,5 часа перелета лицо изме-
нилось до неузнаваемости, — рас-
сказывает туристка. — Полчаса я до-
казывала пограничникам, что еду 

по своему паспорту. Они поверили, 
когда я показала фотографии из те-
лефона, сделанные в отпуске.

Из аэропорта Марину увезли на 
«скорой» в больницу, где врачи диа-
гностировали у нее острую аллер-
гическую реакцию — отек Квинке. В 
палате девушка провела неделю.

В общем, острая аллергия чуть 
не привела к пограничному конф-
ликту. Они неизбежны, когда ме-
няется внешность гражданина. на-
пример, побрившейся наголо жи-
тельнице екатеринбурга елене 
пограничники перекрыли дорогу в 
Турцию.

— Как назло, я не взяла с собой ни 
российский паспорт, ни права. При-
шлось искать альтернативные пути: 
показала фотоальбом на планшете, 
профайл в социальной сети. Пове-
рили только учетной записи в ноут-
буке — с ФИО и фотографией.

Пластическая хирургия или но-
вый имидж могут дорого обойтись: 
по закону «О государственной гра-
нице» пограничники имеют право 

задержать потенциального нару-
шителя на срок до трех суток. «Про-
тивоядием» может послужить рос-
сийский паспорт, водительское 
удостоверение или, как показывает 
практика, цифровая фотолетопись. 

оксана Замятина, 
страховой брокер:

— В каждой страховке есть пункт об угро-

зе жизни человека. Случай с Мариной, 

безусловно, считается страховым. Рас-

пространенными «отпускными» пробле-

мами остаются травмы. После новогод-

них каникул наши соотечественники 

возвращаются из Европы, как после во-

енных действий: у кого-то плечо вывих-

нуто, кто-то на костылях... Кроме того, 

тяжело проходят автобусные туры. В них 

особенно страдают пожилые люди. Но 

чаще всего туристы подвержены про-

студным заболеваниям. Так что в багаже 

обязательно должна быть аптечка, кото-

рую надо взять даже при наличии самой 

«золотой» страховки.

компетентно

Нажился на соседях

Приговор

К трем годам лишения свободы 
приговорен судом директор 
одной из крупных управляю-
щих компаний Первоуральска 
Владимир Былинкин. главу уК 
« Ж ЭК », обс л у ж и ва ющей  
80 многоэтажек, признали ви-
новным в отмывании денег и 
мошенничестве. Он собрал с 
жильцов более 26 миллионов 
рублей, но отправил деньги не 
на оплату коммунальных ус-
луг, а, по данным следствия, 
себе в карман.

Первоуральцев приговор не-
сколько удивил: на форумах 
они признаются, что не ожида-
ли реального срока для мошен-
ника-управдома. За последний 
год в этом небольшом промыш-
ленном городе прошло уже два 
процесса над жуликоватыми 
сотрудниками ЖКХ, и все под-
судимые отделались условным 
сроком. В колонию отправится 
только Былинкин.

— Преступление имеет боль-
шую социальную значимость. 
надо показать, что так делать 
нельзя, — заявил представи-
тель обвинения дмитрий Кор-
ляков. Кстати, обвинение тре-
бовало для подсудимого 10 лет 
наказания и намерено обжало-
вать приговор. 

Владимира Былинкина арес-
товали в октябре 2012 года. 
Можно сказать, в революцион-
ный момент: Первоуральск на-
ходился на пороге социального 
взрыва. Очередные комму-
нальные квитки с подскочив-
шими в пять раз суммами вы-
звали у горожан шок. Одна из 
пенсионерок, увидев квитан-
цию, умерла от сердечного 
приступа. Возмущенные жите-
ли даже митинговать не стали, 
а взяли на абордаж мэрию. ра-
зобраться с творящимся в Пер-
воуральске беспределом пот-
ребовал генеральный проку-
рор рФ Юрий Чайка. После пер-
вого месяца работы прокуро-
ров и следователей было воз-
буждено до десятка дел. но уп-
равдом Былинкин, по призна-
нию правоохранителей, всех 
заткнул за пояс своей «хозяйс-
твенной смекалкой».

По версии обвинения, глава 
уК придумал эффективную 

мошенническую схему увода 
денег жильцов. Вся плата за 
коммуналку поступала на счет 
«ЖЭК», а затем — подставных 
фирм, которые якобы занима-
лись уборкой территории. В 
этих дворовых «прачечных» 
деньги обналичивались и воз-
вращались обратно к Былин-
кину. За три года работы уп-
равдом стал миллионером, 
собрав с жильцов 26,6 милли-
она рублей. 

— В ходе следствия и на суде 
Былинкин назвал свою схему 
обычными отношениями меж-
ду хозяйствующими субъекта-

ми. дескать, это его деньги и он 
расходовал их, как считал нуж-
ным, — говорит дмитрий Кор-
ляков.

Вопрос, как несколько лет 
руководитель уК мог воль-
готно распоряжаться сред-
ствами тысяч горожан, ос-
та лся открытым. В кан ун 
ареста Былинкин оформил 
свой дом на некого милицио-
нера, а денег за продажу (око-
ло двух миллионов) не взял. 
Счастливый страж правопо-
рядка на скамью подсудимых 
не попал, правда, из дома его 
выселили. уголовное наказа-
ние в виде условного срока и 
штрафа в 250 тысяч рублей 
понесли только соратницы 
по отмыванию денег — две 
п ре д п ри н и мате л ьн и ц ы в 
сфере ЖКХ, которые откры-
вали коммунальные «пра-
чечные» — фиктивные фирмы 
по уборке дворов.

Светлана добрынина, 
Свердловская область

За три года 
работы 
Былинкин 
собрал
 с жильцов
26,6 миллиона 
рублей


